

瀬戸内町立伊子茂小学校 児童数						総計	平成29年
1年	2年	3年	4年	5年	6年	11名	6月23日現在
2	0	1	1	2	5		

【6月号】

平成29年6月26日発行 伊子茂小学校 TEL76-0018

「正しく理解する」

校長田中竜太

6月20日(火)の全校朝会では、「ハンセン病問題を正しく理解する週間」にちなみ、「ハンセン病」のことを取り上げました。この話題は、名瀬に「奄美和光園」というハンセン病療養所を抱える奄美の子供たちにと、昨年度も同じような時期に取り上げました。覚えているか冒頭で尋ねると、6年生のある女子が「うつる病気ではないのに施設に

隔離された人たちがいた病気です。」と明快に答えてくれました。小学生にとって難しい内容ではありますが、頭の片隅に少しでも知識として残ってくれればと思い、今回も紹介したところです。



病気についてふれた後、先日NHKテレビで放映された 「聞こえますか 私たちの声が」という番組を視聴しました。本県鹿屋市にある「星塚敬愛園」で療養中の風見治さん(仮名)の生活の模様を紹介した内容です。長崎市出身の風見さんは 11 歳で発病し、父母と別れて隔離され、現まに立るまで療養所の中で生活しています。幼少の時期に故郷を離れ父母と別れた寂しさ、兄弟の思い出、療養所での苦労を淡々と語っておられました。近年、親戚の結婚活が自身の病気のことで破談になったことも…。相手の親族が正しい知識さえ持っていれば、偏見や差別は生まれなかったであろうにと、子供たちに訴えることでした。

相手のことを「正しく理解する」,この至極当たり前のことをせずして,勝手な思い込みをすることから様々な人権問題は発生しています。人権問題に限らず,この情報化社会にあって.誤った情報に私たちが振り回されている現状



はないでしょうか。「周囲に流されず『正しく理解』し、真実を見極めた上で、誤りは誤りと勇気をもって主張していけるような大人に成長してほしい。」そんな願いを込めた全校朝会でした。

<体験を通して学ぶ>

5月30日(火)~6月1日(木),名瀬の県立少年自然の家にて, 2泊3日の宿泊学習を実施しました。この行事は、地区内集合学 習の一環で、本校を含め、諸鈍、秋徳、西阿室、薩川、与路の6 つの小学校の5・6年生、総勢15名が参加しました。

1月目はオリエンテーションの後,浜に下りていかだ活動。 それぞれのグループごとに力を 合わせ,冒険気分で櫂を動かし ました。2月目は,アート製作 や室内レクの後,テント設営や 野外炊さんを行いました。特に



野外炊さんでは、薪を使って羽釜でご飯を炊いたり、カレーを作ったりと、ふだんの生活では考えられない体験を行いました。途中で火が消えそうになったり、おなかはすくのに野菜がなかなか煮えなかったり…。その困難?を乗り越えた後の夕食は、皆、満足感にあふれた笑顔でした。



この3日間の貴重な体験により、子供たちが大きく成長したことは言うまでもありません。その中には、集合学習ならではの団体・集団行動の規律もあります。本校のリーダーである5・6年生の成長に期待しています。

<小学生チーム、悲願の一勝!>

6月4日(日), 校区ゲートボール大会が実施されました。前



回はグラウンドコンディションが悪く延期となっていましたが、「待てば回路の日和あり」の言葉通り、梅雨の時期とは思えない太陽が燦燦と降り注ぐ一日となりました。子供たちは大先輩たちを前に、昼休みの特訓

もあってか健闘。見事悲願の一勝を成し遂げたチームもありました。また、ゲームの中で、ふだん会話を交わすことの少ない校区住民の方々と交流の機会が持てたことも成果の一つです。

準決勝では実力チーム於斉, 花富両集落がしのぎを削りました

が、優勝は於斉Aチームとなりました。今回、5年生の男子が通う嘉入 集落からの参加もあり、大会に華を 添えていただきました。子供たちと 地域の皆様の交流が、ますます深ま っていけばと願っています。



<第1回研究授業「ひき算」>

本校では算数科の複式学習指導法に焦点を当て、校内研究に取り組んでいます。6月19日(月)、今年度第1回目の研究授業を実施しました。内容は1年生の「ひき算」。問題を読んで、引きき算の場面を絵に表す学習です。事前の検討会では、「絵に表す」ことに時間を要することが危惧されていましたが、スラスラと描くことができていました。まだ入学して3か月足らずとは思えない、しっかりとした学習態度に、参観した職員一同が感心させられた授業でした。今後、11月に5・6年生、1月に3・4年生



の研究授業が予定されています。今回の1年生の頑張りを上級生に受け継いでもらい、学校全体として確かな学力の定着につながればと考えています。

【7月の行事予定】

2日(日) 奄美シーカヤックマラソン I N加計呂麻

5日(水) 家庭教育学級, 学校保健委員会, 学級PTA

8日(土) 伊子茂湾遠泳大会(土曜授業)

14日(金) クラブ活動

17日(月) ●海の日

18日(火) 児童会

20日(木) 1学期終業式

21日(金) 夏休み(~8/31)

※8/1·8/21出校日



- ◇ PTA準会員の皆様に向け、裏面に昨年度の決算と今年度の 予算資料を掲載してありますので、ご覧ください。
- ◇ 6月29日(木),午後7時より,於斉コミュニティーセンターで町教育懇談会が開催されます。町の教育委員や事務局職員が来島し,本町の教育の在り方について意見交換する場です。校区民,伊子茂小関係者であればどなたでも参加できますので,ぜひ足をお運びください。
- ◇ 7月5日(水),午後2時30分より45分間,本校体育館で,「ハブ対応講習会」を開催します。こちらもどなたでも聴講できます。生のハブによる実演があります!!